
IGREJA VIDA NOVA HORTOLÂNDIA 

SÉRIE “300”” 

ESTUDO 1: CORAGEM 

Texto: Juízes 7:7 

"O Senhor disse a Gideão: ‘Com esses 300 homens que lamberam a água, 

eu os livrarei e entregarei os midianitas nas suas mãos.’"  

 

Introdução: 

No contexto bíblico, os 300 de Gideão, mencionados em Juízes 7, são 

apresentados como um pequeno grupo de guerreiros que, através de sua 

coragem e confiança em Deus, conseguiram derrotar um grande exército 

inimigo. A história enfatiza características espirituais e pessoais essenciais para 

quem deseja ser um verdadeiro guerreiros vencedor. 

A coragem verdadeira não vem da nossa força, mas da confiança inabalável em 

Deus. A história de Gideão nos ensina que Deus usa os improváveis e capacita 

os dispostos. Em tempos de crise e desafios, precisamos aprender a confiar na 

direção divina e agir com ousadia. 

 

 

1. Coragem diante do inimigo 

Juízes 7:9-11 

"Naquela noite o Senhor lhe disse: ‘Levante-se e desça ao acampamento, 

porque vou entregá-lo nas suas mãos. Se você está com medo de atacá-

los, desça ao acampamento com o seu servo Pura e ouça o que estiverem 

dizendo. Depois disso, você terá coragem para atacar o acampamento’. 

Então ele e seu servo Pura desceram até os postos avançados do 

acampamento." 



Esse trecho ocorre no contexto da batalha entre os 300 de Gideão e os 

midianitas. Deus já havia reduzido o exército de Israel para apenas 300 homens 

para demonstrar que a vitória viria pelo Seu poder, e não pela força humana. 

No entanto, Gideão ainda estava inseguro e com medo... 

Deus não ignora a insegurança e o medo de Gideão, mas lhe dá uma estratégia 

para fortalecer sua confiança. 

Deus manda que ele leve Pura, seu servo. Isso mostra que às vezes precisamos 

de apoio para nos fortalecer, nos encorajar na fé. 

Ele deveria ouvir o que os inimigos estavam falando. Isso significa que Deus 

já havia preparado um sinal, que daria coragem a Gideão. 

O ouvir traria fé e coragem para Gideão agir. Deus sabia que, ao escutar as 

palavras dos próprios inimigos, ele se encheria de convicção. 

Isso ensina que a fé vem pelo ouvir (Romanos 10:17) – ouvir a Palavra de 

Deus ou sinais que Ele nos dá ao longo da jornada. 

 

Aplicação: Muitas vezes enfrentamos situações que parecem maiores do que 

podemos suportar: problemas financeiros, familiares ou emocionais. A coragem 

não é ausência de medo, mas confiar que Deus luta por nós. 

Pergunta para reflexão: O que tem te intimidado ultimamente? O que tem te 

deixado com medo ou inseguro? Como você pode enfrentar isso de acordo com 

o que Gideão viveu?? 

 

2. Coragem para seguir a direção de Deus, mesmo 

quando parece improvável 

Texto: Juízes 7:15  

"Quando Gideão ouviu o relato do sonho e a sua interpretação, adorou a 

Deus. Voltou para o acampamento de Israel e ordenou: ‘Levantem-se! O 

Senhor entregou o acampamento midianita nas suas mãos’." 



Esse versículo mostra o momento decisivo na vida de Gideão. Até então, ele 

estava inseguro e temeroso sobre sua missão. No entanto, algo mudou após 

ele ouvir a confirmação do Senhor por meio do sonho do midianita.  

Gideão havia descido ao acampamento inimigo (Juízes 7:9-14) e ouviu um 

soldado midianita contando um sonho. 

No sonho, um pão de cevada rolava e derrubava a tenda dos midianitas. O outro 

soldado interpretou dizendo que isso representava Gideão derrotando o 

exército de Midiã. 

Ao ouvir isso, Gideão adorou a Deus imediatamente. 

Deus deu a Gideão uma estratégia nada convencional – atacar com trombetas, 

cântaros e tochas. 

Aplicação: Deus pode nos pedir algo que parece sem sentido para a lógica 

humana. Talvez seja perdoar quem nos feriu, dar um passo de fé em um novo 

projeto ou se posicionar em meio à adversidade. 

Pergunta para reflexão: Qual foi a última vez que Deus te pediu algo que 

parecia improvável? Você obedeceu? 

 

3. Coragem para se destacar em meio à multidão 

Texto: Juízes 7:7  

"O Senhor disse a Gideão: ‘Com os trezentos homens que lamberam a 

água, livrarei vocês e entregarei os midianitas nas suas mãos. Mande para 

casa todos os outros homens’." 

Alguns homens se ajoelharam para beber água diretamente do rio. Outros 

levaram a água à boca com as mãos e lamberam como cães. 

Deus escolheu os que lamberam a água com as mãos, pois estavam alertas 

e prontos para a batalha, sem se distraírem. 

Deus não escolhe pela quantidade, mas pela qualidade. 



Aqueles que se ajoelharam e beberam diretamente se descuidaram, enquanto 

os que lamberam a água se mantiveram vigilantes. 

Deus garante que a vitória não depende do número de guerreiros, mas do 

Seu poder. 

Ele deixa claro que não era Gideão nem os soldados que venceriam, mas Ele 

mesmo. 

Nossa força não está nos números ou recursos humanos, mas na 

dependência de Deus. 

Quando Deus está conosco, até uma pequena quantidade de pessoas pode 

realizar grandes feitos. 

Aplicação: Às vezes, queremos nos esconder na multidão, mas Deus nos 

chama para sermos diferentes. Precisamos de coragem para viver princípios 

bíblicos, mesmo quando ninguém mais segue. 

Pergunta para reflexão: Você tem sido influenciado pelo mundo ou tem 

influenciado o mundo com a sua fé? 

 

Conclusão e Aplicação Prática 

• A coragem vem da confiança em Deus, não da ausência de medo. 

• Deus usa os improváveis para realizar o impossível. 

• Precisamos estar atentos para seguir a direção d’Ele, mesmo que 

pareça ilógica. 

• Não precisamos de um grande número para vencer, mas da presença 

de Deus. 

 

Desafio da Semana: Identifique uma área onde você tem sentido medo e decida 

enfrentá-la com coragem, confiando em Deus. 

 



"A coragem não é ausência de medo, mas a certeza de que há algo mais 

importante do que o medo." – C.S. Lewis 

Seja forte e corajoso, não desanime, sempre estaremos aqui para apoia-lo 

em todas as circunstancias. 
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